

LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR PROPIETARIO, ADAN GARCIA.

AÑO II

San José, Costa Rica, martes 12 de marzo de 1901

NUMERO 546

ALTERNABILIDAD
EN EL PODER

LA PRENSA INDEPENDIENTE
PROCLAMA

SENSATA POLITICA
INTERNACIONAL

BERNARDO SOTO

PARA CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA

EN EL PRÓXIMO PERIODO CONSTITUCIONAL

DE 1902 A 1906

DEMOCRACIA
Y JUSTICIA AL MERITO

RESPECTO
A LA OPINION PUBLICA

HOTEL INTERNACIONAL

El distinguido y renombrado don José Sacripanti, hace saber á su numerosa clientela y al público en general, que se encuentra por segunda vez en su primitivo local á la disposición de todo el que tenga buen gusto y sepa apreciar lo que en verdad es bueno. Además cuenta con una cantina bien surtida y un cantinero DI PRIMO CARTELLO, No olvidarse que entre las buenas bebidas se encuentra el famoso trago "OSTION DE MONTAÑA". El servicio del Restaurant se puede decir que es el mejor del país, porque cuenta con el mejor ó el primer cocinero que ha venido á la Capital.

Habitaciones lujosas, cómodas y bien ventiladas.
Precios sin competencia entre los hoteles de primera clase.

MANUEL ANTONIO y ARISTIDES BONILLA

Compan café de clases inferiores al mejor precio y al contado.

COMPRA UNA ROMANA DE PLATAFORMA, DE SEGUNDA MANO
CANTINA BRADILLA



HOTEL IMPERIAL

Después de importantes mejoras volvió á abrir su

RESTAURANT

TIENE UN BUEN COCINERO FRANCÉS
SERVIRÁ COMIDAS Y CENAS A LA CARTA

Cuarenta cuartos de primera, alfombrados. con muebles lujosos y luz eléctrica.

BAÑOS TIBIOS Y FRIOS — TARIFA MÓDICA

HOTEL EN ALAJUELA

— con servicio de refectorios y cuartos á la última —

En la misma casa hay establecimiento de VINATERIA donde se encuentran todos los artículos de consumo diario y extraordinario
Caballeriza con inmejorables bestias de paseo y camino largo, tiene don

BUENAVENTURA CORDERO

LA REVISTA

EDITOR RESPONSABLE,
ADAN GARCIA

REDACCION:—Calle Central N. N° 117

Apartado Correo N° 177.

San José, marzo 11 de 1901

SUUM QUIQUE TRIBUERE

El que reproduce edita

En la "Revista de la Prensa," del periódico "La República," n° 5218, puede leerse lo siguiente:

"Están (los solistas) fuera de oportunidad, signo inequívoco de derrota; y adelantándose al tiempo y al espacio, salidos de la órbita legal trazada por la Constitución, andan como los hijos de Saturno, asfixiándose en su propia atmósfera y tratando de llevarse con los pechos el anillo que los circunda."

"No han galeopado esos señores una cuadra y ya están en el suelo. Los ánimos empiezan a declinar; las voluntades a quebrantar el propósito; el abatimiento cunde á semejanza de plaga devastadora. Aquellos personajes se retiran desalentados; otros, sin haber comprometido en nada sus opiniones particulares, sufren desdenes por el simple hecho de haber servido dignamente en el exterior al actual Gobierno; cual no ve en Soto sino al individuo que propinó el destierro á los padres Jesuitas y se espanta de haber proclamado á tal personaje; el que más gritaba se esconde; y el que más discutía, se calla. Ha comenzado la disgregación en el reino unido de esa democracia insolvente."

"Los que están de pie en actitud ridícula y airada, no resistirán ni el menor soplo del contendor que tiene para ellos, entre graves variedades, cargos de conciencia que imputarles por falta de graves deberes y criminal absorción de caudales, en virtud de no haber cumplido compromisos establecidos que han retrasado nuestra legislación y á nuestro país en general."

La última vez que aparecí ante el público, llamé *estercolero* al periódico "La República," y motivos de mucha fuerza me han impuesto silencio desde aquella fecha.

Mas, los párrafos que he copiado me ponen en la necesidad de hablar.

Desde 1858 (cuarenta y tres años próximamente) en que aparecí censurando al Gobierno, cuyo

personal me era tan estimable y querido, por la emisión de una ley que declaraba, en favor de los profesores de Derecho, la mayoría desde los veintitrés años cumplidos ni una sola vez he atacado ó herido por la prensa sin poner mi nombre al pie de lo escrito; y ni una sola vez, sin que la justicia lo imponga, he hecho referencia hiriente, sino al que se halla arriba y en estado de defenderse.

La falta de salud del señor Presidente de la República me ha tenido atadas las manos durante los últimos dos meses.

Pero hoy me las desato porque el señor Dr. don Moisés Castro me dijo que el señor Presidente está muy mejor, casi bueno. Me alegro con toda mi alma.

El sabe que después de su esposa y su señora madre soy yo uno de los que más gozan con sus gozos y sufren con sus penas.

Pero esto no impide que sea costarricense ante todo y como tal, partidario de la candidatura de don Bernardo Soto para la Presidencia de la República en el período próximo.

Al escritor de "La Prensa Libre" y al reproductor de "La República," hago saber que me ocuparé del estudio de los actos del señor Licdo. don Bernardo Soto como Secretario de Estado y como Presidente de la República y de los de don Rafael Iglesias en las mismas condiciones.

Ante el público sólo he tenido un compañero: la verdad.

Como la primera edad y juventud del señor don Rafael Iglesias constituyen un título de honor para él y motivo justo de satisfacción para sus verdaderos amigos, yo haré referencia á ellas oportunamente y la justicia me autoriza para intentar lo mismo en lo relativo al señor Licdo. don Bernardo Soto.

I

Nació en la primera mitad del año 1854 y su solcito y acaudalado padre le proporcionó todos los medios que el país ofrecía para la instrucción, educación y cultura. Él correspondió, de tal manera que apenas cumplidos 23 años, en el año 1877, mereció puesto distinguido en el foro del país como abogado de sus tribunales. Los señores Dr. don Rafael Machado y Licdos. don Ezequiel Herrera y don José J. Rodríguez, si lo tienen á bien, pueden dar testimonio de la certeza de lo expuesto.

En el transcurso de los años 1878 á 1880 ejerció la profesión de un modo satisfactorio, de tal manera

que en 1881 fue nombrado Gobernador de la provincia de Alajuela.

Verdad es que la Administración que hasta ese punto lo distinguió había traído á las Secretarías de Estado á hombres como los muy respetables don Rafael Barroeta y don Ramón Aguilar, pero también es cierto que la misma Administración, para provecho general y honra del país y de ella, había traído á los mismos puestos á hombres como el Licdo. don José Antº Pinto y los Doctores don Vicente Herrera y don José María Castro Madriz; el último dos veces Presidente de la República por elección popular.

La situación de la importantísima provincia de Alajuela, en que el Licdo. don Bernardo Soto fue nombrado Gobernador de ella, ofrecía dificultades inapreciables por circunstancias independientes de la honradez y carácter bondadoso de sus habitantes.

Aún no habían desaparecido los gérmenes de división inoculados ahí con motivo de los luctuosos sucesos de 1835 y de 1847 y 48; aun se conservaban muy vivos los enconos producidos por los cruentos acontecimientos de los últimos días de Setiembre y primeros de Octubre de 1860, verificados en Puntarenas y ya no figuraban en la escena los patriotas Alfaro, Castro, Bonilla, González B. y otros no menos importantes que con su tino y patriotismo expeditaron la acción del Poder para la práctica del bien y al joven candidato del Partido Republicano se encomendó la espinosa misión de armonizar aquella sociedad cuando era llamada á vida propia por la merecida distinción que de ella hizo la Administración Guardia.

Los señores don Salvador Lara y D. Manuel Sandoval espero que no lleven á mal que les suplique el testimonio de ellos á este respecto.

La conducta de nuestro Candidato como Gobernador fue motivo fundado para que en la primera mitad de Agosto de 1882 fuese promovido al puesto de Secretario de Estado en las Carteras de Gobernación, Policía y Fomento.

Su carácter en este anchuroso campo exige párrafo aparte.

A mi amigo el Director de *La Revista* suplico siga reservándose hasta tres columnas del número de los días martes para la serie de artículos que comienzo hoy.

FLORENCIO CASTRO

El Partido Republicano sigue de plácem

DE BARBA

Señor Director de

LA REVISTA.

San José.

Muy estimado señor mío:

Para su publicación tengo particular gusto en transcribir á U. la primera acta del Club Central del Partido Republicano de este cantón, que literalmente dice: "En la villa de Barba á las once de la mañana del día ocho de marzo de mil novecientos uno. Reunidos los infrascritos, mayores de edad, de distintas profesiones y estado y vecinos de este lugar con el objeto de discutir la conducta que debemos observar en la campaña electoral que acaba de iniciarse para el nombramiento del Presidente de la República en el próximo período constitucional y considerando: que es un deber sagrado é ineludible de todo ciudadano honrado coadyuvar por todos los medios legales á garantizar la buena administración del país, eligiendo para aquel puesto á un ciudadano que reúna las condiciones necesarias para que rodeándose de los mejores elementos, de su administración surja el adelanto, progreso y bienestar de la Nación y sobre todo, *respete y haga respetar las instituciones fundamentales del país*; salvando de esta manera la mezquina interpretación de ellas en beneficio particular.

Que hasta ahora no hay otro partido militante y legalmente constituido que el Republicano que en opinión de los suscritos llena todos sus deseos y aspiraciones, tanto por los conceptos altamente patrióticos que encierra su programa que profusamente ha circulado en todo el país, cuanto por la garantía que constituyen sus miembros más prominentes. En virtud de lo expuesto, se acuerda:— Adherirnos al Partido mencionado que proclama como candidato al ciudadano don Bernardo Soto y hecha la votación de estilo para nombrar la Directiva que debe trabajar en ese sentido, resultó por unanimidad de votos constituida así.

Presidente

Licdo. don Moisés Rodríguez.

Vicepresidente

Don José Joaquín Calvo.

Tesorero

Don Miguel Pérez Murillo.

Secretario

Don Ramón Arguedas Viquez.

Vocales

Don Rogerio Pérez.

„ Simón Lobo.

„ Dolores Arguedas.

„ José Rodríguez Calvo.

„ Francisco J. Ruiz.

„ Bernardo Rodríguez.

„ Francisco Zumbado Andrade.

„ Mercedes Ruiz.

„ Ramón Ugalde Núñez.

„ Elías Bolaños.

„ José Villegas.

„ Sebastián Murillo.

„ Martín Camacho.

„ Tomás León.

„ Nicolás Villegas.

Al comunicar á U. lo expuesto, me es grata la ocasión para tener el gusto de ofrecerme su muy att^o y s. s.,

RAMÓN ARGUEDAS V.

Srio.

CRONICA MENUDA

Honrados fuimos ayer con la visita de un apreciable Campeón de la causa de la libertad de Colombia, el caballero don Aristides Royo, conocido en las luchas del Toro y de verdadera fama en la arena del periodismo Colombiano:

El señor Royo por su aire grave y por su porte y conversación nos mereció especiales cuidados y pudimos conocer algunas de sus ideas:

“Es partidario de los Dictadores cuando ellos pertenecen al partido liberal. Cree que estas Democracias americanas necesitan gobiernos fuertes sin que extermen en su energía hasta violar el derecho general de los asociados. Supone que la Religión Católica es benéfica donde quiera que ande desligada de la política de la política y así la respeta y acata. León XIII, le parece un hábil político y excelso moralista; pero que es necesario oponerse junto con la ciencia al imperio absoluto del sacerdocio sobre las almas, porque para esa institución la palabra República es un canto y donde quiera que se han inmiscuido políticamente se ha extendido la noche á retazos según dice Víctor Hugo. Donde quiera que ellos

forman concejo de Gobierno, hay antocracia y se requiere pasar por entre bóvedas de plomo para desquiciarlos. Los quiere y admira cuando predicán la moral de Cristo.

Supone que sobre Colombia ha pasado un cataclismo y la hundido surgiendo de loscombros el látigo colonial y el absolutismo de hace un siglo. Lloro por la ausencia de su hogar y lamenta las desgracias de su Patria á la cual talvez no volverá. Piensa establecerse en cualquiera de los países de Centro América ó en los Estados Unidos del Norte si la suerte le es propicia.

Ama á Costa Rica por la paz que aquí se observa y cree que estamos llamados á un porvenir muy grande. A nuestro Candidato Licenciado Soto no lo conoce; al señor Iglesias sabe juzgarlo muy bien. Estima al periodismo como un segundo poder de estado y le parece que las luchas sensatas de la oposición no son del todo malas. Piensa que algunas veces se requieren para el bien público y en otras son pesimismo del criterio humano.

Tal es el concepto que nos merece el señor Royo y ahora agradecidos de sus atenciones y ahora nos permitimos reiterarle nuestro saludo desandole entre nosotros una halagüena permanencia.

SE SOLICITA

alojamiento con alimentación durante tres meses para un matrimonio sin familia. En esta imprenta darán informes.

Zarzuela— La noche del domingo tuvieron los artistas de la Compañía infantil Unda verdaderos triunfos.

Ya en veces anteriores hemos hablado de la atrayente Lupita cuando hace de *Antonelli* en el *Duo de la Africana*.

Julia cuando hace de tenor por amor al arte tiene una mímica que encanta: sólo deséaralos una vez tan dulce y grande como su gracia.

Lo'ita no admite encarecimiento; como artista fasina el auditorio y le arrebató oraciones de aplausos.

Pero en Instantáneas es donde hacen con facilidad sus dotes nuestros simpáticos artistas.

Y que tres mariposas, vaya si hacen una primavera de aquel pedacito de noche.

A Casa de los Padres es una piecita que da muy bien la Compañía Unda. Nos place manifestar que todos los jóvenes artistas conocen con perfección sus papeles y que por lo consiguiente los desempeñan con verdadero buen éxito.

Hoy se verificará en la Merced una misa en sufragio del alma de don José Bolaños.

MUSICA

Manuel Quirós C. ofrece sus servicios al público como copiadur de música. Copias claras y á precios sumamente módicos, se reciben órdenes en esta oficina ó en su casa de la institución 8a. aveada Oeste no.

Loción Estrada mejorada.

No más caspa, no más tiña ni peladera y per lo mismo no más calvicie.

Hace 18 años que principié á trabajar con el fin de perfeccionar algo para la cura de las enfermedades del cuero cabelludo y de la barba, por serme ello enteramente necesario para mi profesión de barbero.

La *Loción Estrada*, no sólo cura todas las enfermedades de la cabeza y de la barba y hace renacer el cabello que éstas han hecho caer, sino que también tiene un agradable olor; se puede usar una estando acalenturado, pues es enteramente inofensiva; se puede usar en los niños—como ya la están usando—sin ninguna mala consecuencia, como lo verán por certificados de personas muy conocidas.

De venta en Heredia, á veinticinco centavos la onza. En litros se hace una rebaja considerable.—Barbería de Julio J. Estrada

Gracias, pues, á la mucha ayuda que con este objeto debo á varios médicos respetables de Colombia y también á instrucciones de algunos de los eminentes médicos de Costa Rica, puedo ofrecerle al público la *Loción Estrada*, muy conocida ya por mi clientela y multitud de personas que sin vacilar la recomiendan y me refieren con gusto atestiguar su buen efecto, como lo habrán visto ya, pues están publicados los cer-

tificados en varios establecimientos de barbería y otros particulares.

¢ 13.00 el ciento y 15 centavos cada cajita, será el precio á que se vendan en adelante los celebrados cigarrros de HENRY CLAY. Véase el aviso correspondiente.

CABLES

LO PRINCIPAL

Insiste Mr. Frederick, Secretario de la Guerra en Inglaterra en que el sistema bélico actual es muy defectuoso. Se propone el Gobierno dividir el país en distritos militares.

En San Petersburgo está causando inquietud la salud de Tolstoi

En Londres se piensa que la crisis en extremo oriente es mu más grave de lo que era en el levantamiento de los boxers.

El Ministro inglés manifestó al Embajador de Estados Unidos que el Gobierno británico no está satisfecho con la declaración de Rusia respecto á la Manchuria y lo preguntó por la actitud de los Estados Unidos en estas circunstancias y si están dispuestos á unirse con la Gran Bretaña en una protesta energética.

Se cree que á Rusia no le queda otro recurso que retroceder.

NO MAS COMPETENCIA !!!

— ¢ 13.00 el ciento —

Para vender á 15 centavos cada una

Nuevas instrucciones de los señores HENRY CLAY me permiten ofrecer al público estos afamados cigarrros á precios que no admiten competencia, pues desean estos señores probar que están en disposición y posibilidad de dominar el mercado.

Gran rebaja en puros.

GREGORIO SANTISTEBAN,

Unico Agente.

✦ LIBROS DE CUENTAS ✦

AGENDAS

ALMANAQUES

Librería de Antonio Lehmann.

BUENA ADQUISICION | Se vende el caballo que fué de don Tulio Echeverri, con su correspondiente montura Entenderse en La Bastida con don

MANUEL N. FERNÁNDEZ.

ATLAS LINE OF MAIL STEAMERS

El vapor ADIRONDAK hará un viaje especial para cargar café, y llegará á este puerto el 18 del presente mes, saliendo para Nueva York el 22, lo que pongo en conocimiento de los señores exportadores de café.

Puerto Limón, marzo 1º de 1901.

LOUIS WICHMANN,
Agente.

A los PROPAGANDISTAS! ¡PROTESTA!

Ojo, mucho ojo; y á los que no sean propagandistas pero que tengan buen gusto, se les recomienda tomar una sabrosa copa de la cerveza

Munich "Kochelbräu"

últimamente importada al país. Es superior á otras clases y NO LASTIMA TANTO EL COLSILLO. El que la prueba protestará de toda otra candidatura de cerveza.

De venta en todos los establecimientos de por menor.

ROBERT HNS. UNICO ALMACÉN DE ROPA

Para caballeros:

Levitas, Fracs, Paletos, Smokings

Gran surtido de ternos de saco. Casimires de moda. Gran surtido de vestidos de verano desde C. 5.50 hasta C. 25.00

Sacos de cretona, alpaca y seda de C. 2.50 á C. 9.00.

Sobretodos, Macferlands, Capas españolas, Camisas, surtido nuevo. Ropa pa interior de algodón y lana, Corbatas, Bastones, Elegante calzado de becerro y de charol.

PARA JOVENES Y NIÑOS hay más de cincuenta especies de trajes de diferentes estilos y precios.

PARA NIÑITOS: calzados de novedad precios de quemazón.

PARA NIÑITAS: vestidos de piqué y casimir de blusa y enagua, estilo nuevo. Botitas. Zapatillas negras y amarillas.

PARA SEÑORITAS: Trajes de piqué, calzado español, como ensayo se da al cabo.

Juguetes

Hay admirables aparatitos de combinación y movimiento, como motores á vapor verticales y horizontales que funcionan con entera perfección. Los trencitos á vapor, Linternas mágicas, Pizarras transparentes, Carruajitos de largo movimiento y Aplanadoras pequeñas, Cajita de pinturas, Tivolis, Cajas magnéticas, Teléfonos, Tambores, Sables, Pistones, etc.

Hay tambien un variado surtido de juegos para prestidigitadores de otras clases de diversión como Dominó, Ajedrez, Damas, Halma, etc., etc.

Lo mejor que todo es muy baratos.

COLEGIO SEMINARIO | Las clases del Colegio se abrirán el miércoles 6 de marzo. La matrícula quedará abierta en el mismo local del Seminario desde el 9 de febrero.

San José, 2 de febrero de 1901.

El Rector del Seminario.

Alquilo | Un local propio para establecimiento de comercio y con casa de habitación, donde estaba J. B. White.—P de Morgan.—Pío Acuña.

LA JOSEFINA

Esta acreditada Panadería se esmera cada vez más en la elaboración del pan y galletas empleando para esto buenos operarios y agua filtrada para dar así un pan de excelente calidad y aseo el que ofrezco á bajos precios.

VICENTE CASTRO

— DENTISTA —

De vuelta á esta capital ofrece nuevamente sus servicios á su clientela.—Calle de Catedral, 200 varas al Sur del Parque.

LA BOLA BLANCA

BARBERIA--Calle Central Sur

VENDO muy buenas corbatas, cuellos, camisetas, cosméticos, pañuelos, billetes de lotería, perfumes, cepillos de cabeza, asientadores, un violoncello, muy buenos refrescos para los clientes, navajas baratas, cuerdas para violín y guitarra, ofreciendo al mismo tiempo tres operarios que servirán á toda persona con delicadeza y aseo.

Hermenegildo Jiménez.

RAFAEL MEZA N.

DENTISTA

Oficina:—Calle 20, 15 varas al Norte del Correo

Extracciones sin dolor.—Trabajos garantizados

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO—DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les espera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur, frente á "La Unión Católica"

RESTAURANTE CENTRAL DE H, MONLOUIS

Este antiguo y acreditado establecimiento conocido como lo mejor del país, ofrece á sus favorecedores el servicio escogido de siempre y que le ha asegurado el mejor punto entre los establecimientos de su género, tanto en el aseo como el buen trato de sus empleados.

CENAS TODAS LAS NOCHES

Hay comedores reservados para familias. Se sirve á domicilio y se aceptan encargos de banquetes, etc.

CANTINA BIEN SURTIDA

Academias de Inglés

EN CASA DE

Mr CLAUSEN

CALLE 20.

275 vs. sur del Parque Central

PRECIO Y HORAS A COMODIDAD.

RICARDO KRIEBEL DENTISTA ALEMÁN

Cuenta con la única instalación completa de aparatos eléctricos que se halla en Centro América.

DESPACHO

Calle 19 Norte, frente á la plaza el Cuartel de Artillería, antiguo despacho de los Dres Calnek y Ulloa. Teléfononúmero 22.

Negocio | Vendo un hotel con cantina, cuartos y todos sus accesorios. Se halla en buen punto.—Entenderse con PÍO ACUÑA.

IMP. LA REVISTA. - PROPIETARIO, ADÁN GARCIA.